

Es ist merkwürdig, daß sich das gelbe Fieber noch nicht auf der Westküste Neu-Spaniens gezeigt hat.

Acapulco hat z. B. eine sehr ungesunde Lage. Es wird von Erdbeben und Orkanen heimgesucht. Die Bewohner dieser Stadt athmen eine glühend heiße, mit Insekten erfüllte und durch faulige Ausflüsse verdorbene Luft. Während eines großen Theiles des Jahres sehen sie die Sonne nur durch eine mit olivenfarbenen Dünsten erfüllte Luft.

Der Gouverneur des Schloßes, Don Josef Barreiro, hat durch die Bergkette, welche das Bassin des Hafens umgiebt, einen Durchschnitt durch die Berge machen lassen, um während der Sommerhitze den Seewinden einen Zugang zu verschaffen. Dieses hat für Acapulco sehr heilsame Wirkungen gehabt; wie Herr von Humboldt bei seinem Aufenthalte in diesem Orte, wo selbst er mehrere astronomische Beobachtungen anstellte, sich überzeugt hat.

Das gelbe Fieber in Vera Cruz ist nicht ansteckend. Es kann jedoch unter gewissen Einflüssen des Klima's und der Jahreszeit bei Aufeinanderhäufung der Kranken, oder bei individueller Disposition derselben, einen ansteckenden Charakter annehmen. Dieses scheint häufiger in der gemäßigten Zone als in der heißen statt zu finden.

In Spanien, wo im Jahre 1800 über 47000 Menschen, im Jahre 1804 über 64000 Menschen an dem gelben Fieber gestorben sind, war diese Krankheit ansteckend; jedoch bloß an den Orten wo sie wüthete. Denn es ist durch viele, vorzüglich zu Malaga, Alicante und Carthagena beobachtete Thatsachen erwiesen, daß Angesteckte die Krankheit in den Dörfern, zu denen sie sich geflüchtet hatten, nicht verbreitet haben, obgleich diese Dörfer dasselbe Klima als die angesteckten Städte hatten. Dieses ist das Urtheil der Herren Dümeril, Bailly und Nyster, welche die französische Regierung im Jahre 1805 nach Spanien schickte, um dort der Entstehung dieser Epidemien nachzuforschen.

Die Herren Ammelier, Delon und Gonzales, drei ausgezeichnete Aerzte zu Cadix, erklärten sich ebenfalls gegen die Behauptung mehrerer, daß das gelbe Fieber von der Havannah durch Schiffe nach Spanien gebracht worden sey; sie hielten sich vielmehr davon überzeugt, daß diese Krankheit sich von selbst in Spanien entwickelt habe.

Ungeachtet in den zwischen den Wendekreisen gelegenen Theilen von Amerika, in den vereinigten Staaten und in Spanien während mehrerer Monate eine gleiche Temperatur herrscht, so zeigt doch das gelbe Fieber sich hier sehr verschieden.